

REIGNAC

Un avenir déjà bétonné

Nathan Clochard, 16 ans, est un élève du Centre de formation multimétier (CFM) de Reignac. Il tentera de décrocher le titre national en maçonnerie lors du concours « Un des meilleurs apprentis de France », organisé à Lyon ce vendredi 7 juin.

Sa vie pourrait bien changer à jamais, du moins celle professionnelle. Ce vendredi 7 juin a lieu la finale du concours « Un des meilleurs apprentis de France » (MAF) à Lyon. Organisée par la Société nationale des meilleurs ouvriers de France, elle réunit des élèves de moins de 21 ans issus de bac professionnel ou de CAP. Ces apprentis, sélectionnés en fonction de leurs notes récoltées lors des concours départementaux et régionaux, sont inscrits dans l'un des 17 domaines de métiers présentés, comme l'art du bijou, la boulangerie ou encore la maçonnerie. C'est dans cette dernière catégorie que Nathan Clochard, 16 ans, tentera de briller à l'échelle nationale. Sa réussite n'est plus à prouver au niveau local. Le Sousmoulinois a en effet remporté deux médailles d'or, au niveau départemental d'abord puis au niveau régional. « Il y avait beaucoup de stress et de pression avant chaque concours », commente le père, Laurent Clochard. Ses résultats lui ont ensuite permis de décrocher une place en finale nationale. Il concourra face à une vingtaine d'autres étudiants, tous désireux de décrocher le fameux



Jean-Yves Castaing, Nathan, Isabelle et Laurent Clochard autour de la fontaine du jeune apprenti.

© Photo TM

sésame. À cet échelon, le niveau est très relevé car chaque détail compte, et tous les candidats peuvent prétendre au titre.

Près de 120 heures de travail

Pour les 100 ans du concours du « Meilleur ouvrier de France » (MOF), disputé en même temps que celui du meilleur apprenti, les organisateurs ont décidé de rendre hommage à l'une des plus grandes figures lyonnaises : le célèbre chef cuisinier Paul Bocuse, sacré MOF en 1961 et président du concours en 1989. Le sujet, intitulé « La fontaine Bocuse », s'inspire donc de la toque emblématique portée par les cuisiniers.

La structure mesure 164 cm de hauteur, 120 cm de largeur et 82 cm de profondeur pour un poids avoisinant les 860 kg. Elle doit être accompagnée d'un dossier de 26 feuilles, lui aussi évalué, comprenant notamment l'analyse détaillée du travail, les étapes de progression, les épreuves rencontrées et les conditions de réalisation. Nathan Clochard a pourtant hésité durant quelques semaines à se présenter au concours, avant de se lancer finalement dans l'aventure. Au total, près de 120 heures ont été nécessaires pour construire cet édifice, débuté en novembre. Il devait donc trouver du temps libre entre

ses cours pour obtenir le rendu dans les temps. La période d'évaluation du concours départemental s'étendait en effet du 15 février au 15 avril, et du 5 avril au 5 mai au niveau régional. Mais on ne compte pas les heures quand on est passionné, et c'est son cas.

Une passion depuis le plus jeune âge

Il grandit dans ce milieu depuis l'enfance avec un père maçon. Ce dernier a fondé en 2010 avec sa femme, Isabelle, l'entreprise familiale basée à Sousmoulins en Charente-Maritime où ils habitent également. Nathan navigue donc dans

les chantiers de son père depuis tout petit, et a donc naturellement suivi cette voie jusqu'à aujourd'hui. Actuellement en deuxième année de CAP maçonnerie, il souhaite poursuivre en titre professionnel de maçon du bâti ancien. Cet adolescent souriant fait évidemment la fierté de ses parents, mais aussi de son formateur, Jean-Yves Castaing, qu'il connaît très bien puisque ce dernier est arrivé au CFM de Reignac lorsque la famille Clochard a créé son entreprise. Le père est admiratif de ce que son fils peut réaliser à un si jeune âge, car personne n'a trouvé de défauts sur cette fontaine. La relève est donc bien assurée.

« On en est arrivé là, c'est déjà bien »

Le parcours est pour l'instant très beau. En cas de succès, il pourrait devenir le premier élève de l'antenne de Reignac* titré en maçonnerie à l'échelle nationale. « On a eu plusieurs élèves qui ont réussi à atteindre la finale, mais aucun n'est allé jusqu'au bout », admet Jean-Yves Castaing.

« On en est arrivé là, c'est déjà bien, relativise de son côté Laurent Clochard. Deux médailles d'or, c'est parfait ». Il ne manque plus que le titre national pour refermer en beauté ce magnifique chapitre de sa vie, avant de façonner son avenir déjà tout tracé.

Téo Munch

*Le Centre de formation multimétier (CFM) de Reignac est une antenne du BTP CFA Gironde, situé à Blanquefort.